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Benefícios sociais reajustados 
começam a ser pagos hoje
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Somente o repasse da quantia a taxistas será iniciado posteriormente

Caminhoneiros receberão R$ 2 mil; Auxílio e Vale-Gás serão depositados

TSE recebe sete registros 
de candidatura à presidência

Marcello Casal Jr/ Ag. Brasil

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Ela atende os 
pedidos dos 
astros pop

Livro retrata 
a fé das 
congadas
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Cantora e compositora esbanja talento

no 42º álbum de uma grande carreira
Divulgação

Joyce, a cancionista
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Vera GodóiGerardo Santos/Divulgação

OPINIÃO - PÁGINA 2

Os caminhoneiros de todo 
o país vão começar a receber as 
primeiras parcelas do benefício 
emergencial nesta terça-feira, dia 
9 de agosto. O pagamento vai ser 
de duas parcelas, referentes aos 
meses de julho e agosto, totali-
zando R$ 2 mil. Hoje também 
está previsto o pagamento do au-
xílio-gás no valor de R$ 110. Esse 
benefício é pago a cada dois me-
ses, e vai contemplar 5,6 milhões 
de famílias em todo o país.

Os benefícios emergenciais fo-
ram criados para enfrentar a infl a-
ção decorrente da alta nos preços 
do petróleo e dos combustíveis. 
Todos eles têm validade até o fi m 
do estado de emergência, no dia 
31 de dezembro.

BC prevê 
infl ação a 
7,11% no fi m 
do ano

Governo 
visita escolas 
indígenas da 
Costa Verde

Anvisa 
proíbe uso 
do fungicida 
carbendazim

Para confi rmar a vaga na semi
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Marcelo Camargo/Agência Brasil

Eliminação será gradual    

Esta foi a 6ª queda do índice

JOSÉ A. MIGUEL

Desfi le da 
Marinha em 
Copacabana
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Um casamento 
que agitou o 
judiciário
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Os desafi os 
de Gustavo 
Petro na 
Colômbia

Bethlem analisa o debate da 
Band e aponta Freixo como o pior

 Marcelo Cortes/ Flamengo

Rubro-Ne-

gro pode 

chegar a 

sua segun-

da semifi nal 
de Liberta-

dores con-

secutiva na 

caminhada 

pelo sonho 

do tri

Com 2 a 0 na ida, Fla recebe Timão no Maraca

O Flamengo está muito pró-
ximo de chegar a mais uma semi-
fi nal de Libertadores e pode até 
perder por um gol de diferença 
para o Corinthians hoje à noite, 
em um Maracanã com quase 70 
mil pessoas.

Mesmo assim, os comandados 
de Dorival Jr. tentam vencer para 
dar sequência ao bom momento 
da equipe na temporada

Governo do Rio
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                                     O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 75 ANOS: GOVERNISTAS COMEÇAM A FUGIR DE ASSUNÇÃO

HÁ 100 ANOS: CÂMARA DEBATE A NOVA LEI DE IMPRENSA

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 9 de agosto de 
1947 foram: delegações de vários 
países começam a viajar para o 

Rio, para a Conferência Interame-
ricana; partidários do governo pa-
raguaio iniciam fuga para a Argen-
tina, diante da ofensiva Colorada 

em Assunção; ONU planeja nova 
sede em Nova York; Eva Perón 
deve visitará São Paulo, durante a 
estada no Brasil. 

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 9 de agosto de 
1922 foram: governo italiano pro-
íbe a circulação de caminhões pelo 

país; Estado Livre da Irlanda corre 
risco de nova ebulição política; 
classes trabalhadoras de Portugal 
entram em greve pelo aumento 

do preço do pão e do trigo; guerra 
entre Grécia e Turquia pode estar 
chegando ao fi m; Câmara inicia o 
debate da nova Lei de Imprensa. 

Prefeitura do Rio não pode barrar 
desfi le da Marinha em Copacabana

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
JOSÉ APARECIDO MIGUEL (*)

1 - Há um pouco de desinfor-
mação, ignorância e má-fé, diz 
Barroso sobre descrença nas urnas 
eletrônicas. Ex-presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), 
o ministro Luís Roberto Barroso 
afi rmou neste domingo (7), em 
entrevista à GloboNews, que há 
“um pouco” de desinformação, ig-
norância e má-fé no discurso que 
tenta desacreditar a segurança das 
urnas eletrônicas. Barroso, que é 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), deu a declaração 
sem citar o presidente Jair Bolso-
naro, que fala sem jamais apresen-
tar provas a respeito de fraudes nas 
eleições de 2014 e de 2018. Barro-
so afi rmou que no Brasil a mentira 
passou a ser “naturalizada” como 
se fosse um “instrumento legí-
timo”, usado na defesa de ideias 
no debate público. ‘Será preciso 
educar a população para que se 
entenda outra vez que mentir é 
“errado”’. (...) (g1)

2 - Lula tem 41% e Bolsonaro 
34%, diz pesquisa FSB para o ban-
co BTG. Petista caiu 3 pontos no 
levantamento, enquanto o seu rival 
subiu 3 em duas semanas. Um le-
vantamento feito pela FSB Comu-
nicação por encomenda do banco 
BTG mostra o ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 7 pontos 
acima do presidente Jair Bolsonaro 
(PL) no 1º turno. Lula oscilou 3 
pontos para baixo em duas sema-
nas e está com 41%, enquanto Bol-
sonaro avançou 3 pontos e fi cou 
com 34%. (...) Poder360)

3 - Pesquisa do BTG mostra que 
vantagem de Lula despencou seis 
pontos na disputa com Bolsonaro e 
que o eleitor vai perder de qualquer 
maneira, opina Diogo Mainardi. 
O ex-presidiário venceria o socio-
pata por 7 pontos em 2 de outubro 
(41% a 34%) e por 12 pontos no 
mano a mano, em 30 de outubro 
(51% a 39%). Metade do Brasil re-
jeita Lula. E Jair Bolsonaro, apesar 
de subir uns pontinhos, continua 
incapaz de superar a barreira dos 
40% no segundo turno. O eleitora-
do sabe que vai perder de qualquer 
maneira. (...) (O Antagonista)

4 - No embate entre Castro, Frei-
xo e Rodrigo Neves, não deu nem 
tempo para respirar. Governador 
tropeça em resposta sobre fantas-
mas no governo do Rio, deputado 
se esforça para se mostrar modera-
do, ex-prefeito de Niterói mira can-
didato do PSB e Ganime é franco-
-atirador. Por Berenice Seara. (...) 
(O Globo)

5 - Prefeitura do Rio não pode 
barrar desfi le da Marinha em Co-
pacabana e Paes poderá ser desmo-
ralizado, comenta Junior Melo. O 
prefeito do Rio de Janeiro, Eduardo 
Paes tem dito que proibirá desfi le de 
tanques de guerra da Marinha em 
Copacabana na comemoração ao 7 
de setembro. A pergunta que se faz 
é se o poder municipal teria com-
petência de impedir a passagem de 
uma força armada brasileira em ter-
ritório nacional. Escutando alguns 
especialistas, fi ca a impressão de que 
o prefeito Paes deve ser desmorali-
zado, pois a faixa litorânea, inclusive 
as vias, é de responsabilidade da Ma-
rinha e a concessão para construir as 
vias é liberalidade do órgão militar. 
O prefeito do Rio provavelmente 
deve recorrer ao órgão judiciário 
competente para poder barrar a 
festa cívica, porém a justiça federal, 
que é a competente, é muito rígida 
quanto aos direitos da União e ór-
gãos federais e sem controle jurisdi-
cional do STF nessa questão, será 
muito difícil o correligionario de 
Lula obter êxito. (...) (Terra)

6 - TSE divulga patrimônio dos 
presidenciáveis.Os valores variam 
de R$ 197 a R$ 24 milhões. Os 
candidatos têm até o próximo dia 
15 de agosto para formalizar regis-
tro no tribunal e ter seus nomes e 
fotos nas urnas nas eleições deste 
ano. Ainda não estão disponíveis 
as declarações de Jair Bolsonaro 
(PL), Ciro Gomes (PDT), José 
Maria Eymael (Democracia Cris-
tã), Soraya � ronicke (União Bra-
sil) e Roberto Jeff erson (PTB). O 
candidato à Presidência com maior 
patrimônio é o empresário Felipe 
D’Avila (Novo). Veja os valores 
declarados até o momento: Felipe 
d’Avila (Novo): R$ 24,6 milhões, 

Léo Péricles (UP): R$ 197,31, 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT): R$ 
7,4 milhões, Pablo Marçal (Pros): 
R$ 16,9 milhões, Simone Tebet 
(MDB): R$ 2,3 milhões, Sofi a 
Manzano (PCB): R$ 498 mil, 
Vera Lúcia (PSTU): R$ 8.805. (...) 
(Estado de Minas)

7 - Com fortuna de R$ 14 mi-
lhões, Eduardo Cunha disse não 
poder pagar perícia de R$ 22 mil, 
reporta Tiago Minervino. De-
pois que o ex-deputado Eduardo 
Cunha (PTB-SP) declarou ao 
TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral) um patrimônio de R$ 14,1 
milhões, o escritor Ricardo Lísias 
questionou por que o ex-parlamen-
tar alegou não possuir, em 2018, 
R$ 22 mil para custear uma perícia 
de processo movido contra o escri-
tor pela obra “Diário da Cadeia”, 
assinada sob o pseudônimo de 
“Eduardo Cunha”. (...) (UOL)

8 - Banco é condenado por aber-
tura de conta e empréstimos não 
solicitados. A reparação por danos 
morais foi fi xada em R$ 15 mil, 
além de R$ 4.882,22 pelos danos 
materiais. O juiz de Direito Paulo 
de Tarsso da Silva Pinto, da 4ª vara 
Cível de São Miguel Paulista/SP, 
condenou um banco a indenizar 
cliente que teve conta aberta em 
seu nome e dois empréstimos con-
tratados sem autorização. A repara-
ção por danos morais foi fi xada em 
R$ 15 mil, além de R$ 4.882,22 
pelos danos materiais. O autor 
ajuizou ação alegando que é bene-
fi ciário do INSS, tendo recebido 
correspondência do referido órgão 
informando sobre a mudança dos 
seus dados bancários para conta 
mantida na fi nanceira ré. Ele não 
conseguiu sacar seu benefício jun-
to ao seu banco e compareceu na 
agência do requerido, quando foi 
informado sobre a existência dois 
empréstimos. Por esses motivos, 
requereu a procedência dos pedi-
dos para declarar a inexigibilidade 
dos empréstimos, condenando-se 
o réu na obrigação de fazer con-
sistente em cancelar a conta, além 
do pagamento de indenização por 
dano moral. Na análise dos autos, o 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP (http://www.

maiscom.com), trabalhou 

em todos os grandes jornais 

brasileiro - e em todas 

as mídias. (http://www.

outraspaginas.com.br). 

E-mail - jmigueljb@gmail.com

juiz ponderou que o banco não se 
preocupou em esclarecer os fatos. 
“Aliás, apresentou contestação ge-
nérica sem a mínima preocupação 
na impugnação dos fatos apresen-
tados na inicial.” Para o magistrado, 
evidente que o autor não tem nada 
a ver com suposta “defi ciência” do 
sistema de segurança do réu, “defi -
ciência” esta que é responsável pela 
abusividade perpetrada contra ele. 
Com efeito, condenou a fi nanceira 
na obrigação de fazer consistente 
em cancelar a conta corrente aber-
ta em nome do autor; declarar a 
inexigibilidade do empréstimo 
consignado; condenar o réu ao pa-
gamento de indenização por danos 
materiais no valor de R$ 4.882,22, 
além de indenização por danos 
morais fi xados em R$ 15 mil. O 
escritório Tadim Neves Advocacia 
patrocina a ação. (...) (Migalhas)

9 - Franceses querem usar vitami-
nas para resgatar baleia presa no rio 
Sena, escreve Leo Sands. Autorida-
des francesas que tentam desespera-
damente resgatar uma baleia beluga 
presa no rio Sena pensaram em uma 
nova estratégia - um coquetel de vi-
taminas. De acordo com a agência 
AFP, os socorristas esperam que as 
vitaminas ajudem a baleia perdida 
a recuperar o apetite e a energia ne-
cessária para retornar ao mar. Uma 
autoridade local em Eure, Isabelle 
Dorliat-Pouzet, disse que a baleia 
está bastante extenuada e parece es-
tar tendo problemas para comer, dis-
se ela à AFP. As autoridades esperam 
que a injeção de vitaminas no animal 
encalhado estimule seu apetite e o 
ajude a fazer a longa viagem de volta 
de 160 km de volta pelo rio, de volta 
ao Canal da Mancha - de onde pode 
nadar de volta ao seu habitat no Ár-
tico. (...) (BBC News Brasil)

Como de praxe, a TV Ban-
deirantes abriu a temporada de 
debates da disputa estadual e 
recebeu os quatro candidatos 
ao governo do estado do Rio, 
na noite de domingo (7).

O que se viu foi um tom 
mais cauteloso de todos, que, 
nessa fase, ainda estão estu-
dando e buscando entender 
qual a melhor estratégia. É 
como um pré-aquecimento 
para a campanha. Não houve 
um grande vencedor, nem um 
grande derrotado nesse pri-
meiro confronto.

Eu esperava mais do candi-
dato Rodrigo Neves. Achei que 
ele fi cou meio encurralado

com as criticas à adminis-
tração dele à frente da prefeitu-

ra de Niterói. Ele que foi bem 
avaliado e elegeu seu sucessor, 
fi cou meio tonto com as crí-
ticas. Surpreendentemente, o 
marqueteiro dele usou o mes-
mo slogan que o ex-prefeito 
Marcelo Crivella, em 2016 
- Cuidar das Pessoas - , logo n 
abertura do debate. Na minha 
opinião, o desempenho dele fi -
cou abaixo da média.

Enquanto isso, o Pedro Ga-
nime foi o que mais aproveitou 
o debate. Ele é uma espécie de 
franco atirador, muito desco-
nhecido da maioria da popula-
ção, ostenta índices na pesquisa 
muito pequenos, mas conseguiu 
se posicionar bem. Fez uma 
fala emotiva, já no primeiro 
confronto, antagonizou com o 

Marcelo Freixo, candidato com 
a maior rejeição, e se posicionou 
à direita. O Freixo ainda ajudou 
colocando o Bolsonaro no colo 
dele. Enfi m, foi o que mais se be-
nefi ciou no debate.

Marcelo Freixo foi o pior do 
debate. Ele tenta uma espécie 
de mutação de um candidato 
mais radical para mais de cen-
tro. Isso gera uma dúvida entre 
o que ele é e o que o seu mar-
queteiro deseja. Ele até tentou 
atacar o atual governador Cláu-
dio Castro, mas foi confuso e 
não foi preciso.

Apanhou muito dos outros 
candidatos, todos mostrando o 
seu passado radical e o trazen-
do de novo para uma posição 
extremista.

Cláudio Castro, que cer-
tamente seria o alvo de todos, 
por ser o governador atual e 
liderar as pesquisas, foi me-
lhor do que as expectativas. O 
óbvio era ela apanhar muito 
dos outros três, mas conse-
guiu um bom desempenho. 
Porém, é bem verdade que os 
seus adversários não foram 
competentes e foram pouco 
precisos nos ataques.

O governador se saiu bem, 
passou segurança na sua estreia 
num debate como candidato e 
escapou ileso do confronto.

Foi um bom aquecimento 
para a campanha que se avizinha.

*Ex-deputado e 
consultor político

Rodrigo Bethlem*

Minhas impressões sobre o primeiro 
debate para governador

Opinião do leitor

Debate morno

O primeiro debate a governador do Rio pare-
cia mais um três contra um, com todos atacando 
Freixo e destacando pontos positivos de seus 
programas. Surpresa a serenidade de Ganime, do 
Novo, que foi um bom adversário no plano ideoló-
gico do embate.

Manoel Barroso Pereira 

São João de Meriti- Rio de Janeiro

Após a tempestade 
vem a bonança

EDITORIAL

Prestes a completar seis me-
ses da tragédia que assolou a 
cidade com fortes chuvas, dei-
xando centenas de mortes entre 
os meses de fevereiro e março, 
é tempo de festa em Petrópolis. 
Um contraste que, talvez, quem 
é de fora não entenda muito. 
Porém, para quem é da cidade, 
após dois anos sem uma das 
mais tradicionais festas petro-
politanas, a Bauernfest - Festa 
do Colono Alemão está de vol-
ta e tem início no próximo dia 
12 de agosto. 

Mesmo faltando alguns 
dias para começar a festança, o 
município já está em clima de 
aquecimento. 

Ver as barracas sendo mon-
tadas, a hotelaria sendo procu-
rada por turistas, tanto do es-
tado do Rio, quanto de outros 
locais, o comércio e serviços 
com expectativas altas, traz um 
pouco de acalento a este povo 
que, há seis meses praticamen-
te, sentiu na pele um verdadeiro 
fi lme de terror, que, infelizmen-
te, não foram somente cenas de 
fi cção. 

Nesta segunda-feira, 8 de 
agosto, foi realizada uma ação 
para a divulgação do evento na 
orla da praia de Copacabana, na 

Zona Sul da cidade Rio. Mos-
trando a grandiosidade desta 
festa, os organizadores esperam 
por milhares de visitantes até o 
dia 28 deste mês.

Aquela famosa frase de 
“depois da tempestade, vem a 
bonança”, se encaixa perfeita-
mente neste contexto petro-
politano. 

Mesmo com todos os pro-
blemas ainda em decorrência 
das chuvas, e da falta de serviços 
prestados pelo Poder Executivo 
Municipal, os moradores estão 
de cabeça erguida, com aquele 
sentimento de que a esperança 
nunca morre. 

A economia da cidade foi 
diretamente atingida pelas 
águas que encheram as ruas e 
deslizaram terras. O setor, há 
seis meses, tenta se reerguer e 
é nesta parte do texto que faze-
mos este convite a você leitor. 
Visite Petrópolis, visite a nossa 
Cidade Imperial. Além da festa 
alemã, com uma rica gastrono-
mia, o município detém inú-
meras opções de turismo, prin-
cipalmente histórico. 

Já cantava o vocalista do 
Jota Quest, Rogério Flausino: 
“Dias melhores pra sempre. 
Dias de paz, dias a mais...”

O estado do Rio este prestes a 
escolher seus novos governantes. 
O debate entre os candidatos rea-
lizado ontem no canal de televisão 
Bandeirantes deixou claro que, 
antes de mais nada, foi interes-
sante observar que mesmo o atual 
governador Claudio Castro sen-
do, talvez, o alvo mais visível dos 
candidatos, por ser o candidato 
em maior evidência, os ataques ao 
candidato Marcelo Freixo acaba-
ram sendo muito maiores.

Se fosse em outros tempos, 
poderíamos facilmente entender 
essa situação como o medo dos 
corruptos de verem uma possível 
pessoa de bem ganhar o poder. 
Mas, na realidade de hoje, seria 
minimamente inocência pensar 
nisso. 

De fato, há sim um medo de 
parte da direita de termos no-
vamente à esquerda tomando o 
poder e cuidando, nesse caso, do 
estado fl uminense. Não pela bem 
feitorias que podem surgir e o fi m 

de possíveis mamatas dentro do 
governo, mas sim da falta de cui-
dados com a população, para que 
as mamatas sejam criadas dentro 
do governo. Algo que o atual go-
vernador vem quebrando e des-
bancando desde que passou de 
vice para comandar o estado.

Ver todo esse trabalho feito ser 
jogado fora é uma afronta a popu-
lação e principalmente ao traba-
lho político que vem reerguendo 
o estado desde o fi m da pandemia.

Vale lembrar que o Rio de Ja-
neiro foi um dos mais afetados por 
conta da suspensão das atividades 
turísticas desde que a pandemia 
fechou tudo, assim, foi necessário 
um trabalho árduo e competente 
para que conseguíssemos recupe-
rar o tempo perdido e continuar a 
curva de evolução. 

Deixar isso tudo se perder pela 
esquerda assusta, aliás, como vi-
mos no debate, assusta a todos os 
outros candidatos que não são da 
esquerda.

A esquerda e a direita 
no Rio de Janeiro
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Como juiz, Ricardo Alberto Pereira celebrou o casamento. 
Nesta segunda foi empossado como desembargador. Ele citou 

Rita Lee e Oswaldo Montenegro na homenagem aos noivos.   

Zum,Zum,Zum -Correu em evento 
jurídico a notícia de que a OAB pode 
recolher a carteira de Wilson Witzel. 
Um dos pré-requisitos para fi car na 
Ordem é estar em dia com as obriga-
ções eleitorais. Por cinco anos, ele pode 
fi car impedido. Basta apenas alguém 
provocar a instituição. 

 O CASAMENTO I - O casamento de 
Mari l ia Castro Neves Vieira e Daniel 
Homem de Carvalho movimentou o mundo 
jurídico fl uminense no último sábado, 6 de 
agosto. Realizado na residência do noivo no 
Itanhangá, na Barrinha. Era para ser uma 
festa reunindo poucos amigos, mas a lista foi 
crescendo. A noiva, uma das mais queridas 
desembargadoras do Tribunal de Justiça 
do Rio, e o noivo, um dos super advogados 
do estado, quando juntaram as listas de 
convidados, foram obrigados a dar uma nova 
dimensão ao que seria, inicialmente, uma 
festa íntima.     

O CASAMENTO II - Os amigos dos noivos 
Daniel e Marilia, quando receberam o convite 
por WhatsApp, na sequência, recebiam uma 
deliciosa explicação do Homem de Carvalho 
sobre a marcação da data em tão pouco tempo. 
Justifi cava a urgência, com um motivo bem 
diferente dos casais adolescentes. Um amigo 
do casal, que é juiz, estava sendo promovido 
a desembargador nesta semana e ofi cializar o 
casamento havia sido uma promessa ao casal. 
A festa foi articulada em menos de 30 dias 
e contou com a super assistência da irmã, 
Adriana Homem de Carvalho, que comanda 
uma das mais tradicionais empresas de eventos 
e congressos do Rio, fundada pela matriarca 
da família, a inesquecível Aquiléa Homem 
de Carvalho. Alias, a sua sofi sticação estava 
presente no evento.       

O CASAMENTO III -No pós-pandemia, 
p o u c o s  e ve nt o s  r e u n i r a m ,  d e  f o r m a 
de s cont r a íd a ,  t a nt a s  p e r s on a l id a de s 
do meio jurídico como o casamento da 
desembargadora Marilia Castro Neves 
Viera e Daniel Homem de Car valho. O 
horário do evento, previsto para começar 
às 17 horas, como os grandes casamentos 
americanos, contribuiu para o clima de 
confraternização com o pôr do sol, além 
do ambiente decorado pela Móveis Festah, 
que cobriu toda a área externa com grande 
toldo e a piscina e gramado com um piso 
sofisticado. A instalação de vários lounges 
criou ambientes intimistas, ajudando na 
festividade. Um acerto foi o elogiado buffet 
da Sabor e Arte, assinado por R icardo 
Affonso, com uma equipe de numerosos 
g a rçon s  e  b a r men s  que ajud a r a m n a 
animação após a cerimônia, embalados pelo 
DJ Alexandre Cappeli, com um repertório 
próprio para a sessão matinée de tanta gente 
importante. Adriana Homem de Carvalho 
apresentou Ricardo Affonso ao governador 
Cláud io Ca stro, que o conv idou pa ra 
fazer os próximos eventos do Laranjeiras, 
elogiando o serviço da festa.

O CASAMENTO IV - Chamou atenção 
o clima descontraído da conversa dos chefes 
dos dois poderes: Executivo e Judiciário. O 
governador Cláudio Castro e o presidente do TJ, 
Henrique Figueira, conversaram e riram juntos, 
tendo como testemunha o desembargador federal 
� eophilo Antonio Miguel Filho, corregedor 
do TRF2. Já fazia um bom tempo que Castro 
e Figueira não se encontravam em tom tão 
amistoso. Um clima que fez a alegria do secretário 
da Casa Civil, Nicola Miccione.            

O CASAMENTO V - Muito festejado o 
casal Isabela e o desembargador Luiz Felipe 
Francisco, ela conceituada artista plástica que 
abre exposição nesta terça, 9, na Laura Alvin. 
A sua exposição que está no Museu da Justiça, 
em alerta sobre a violência contra a mulher, 
migra para o Espaço Cultural da Alerj. Aliás, 
Luiz Felipe recebeu um caloroso abraço 
do presidente do TJ, Henrique Figueira ao 
chegar no casamento.   

O CASAMENTO VI - O casal Tatiana 
Binato e Nicola Miccione muito festejado pelos 
desembargadores. Ela é fi lha do inesquecível 
desembargador Binato de Castro e ele como Chefe 
da Casal Civil do Governo cuida também do 
relacionamento com o judiciário.

 O CASAMENTO VII - O governador 
Cláudio Castro chegou do mídia training 
para o debate da Band que seria realizado no 
dia seguinte, no qual se saiu muito bem. O 
Conselheiro do TCE, Márcio Pacheco, estava 
com novo visual (um caprichado cavanhaque) 
e falava da campanha do seu irmão gêmeo a 
deputado. A super advogada Luciana Pires falava 
da homenagem da Pedro Ernesto do marido, 
o médico Alexandre Cauduro no próximo dia 
17. Mauricio Dinepi super abraçado por juízes 
e desembargadores. Uma tarde memorável onde 
o amor estava no ar.   

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

PINGA-FOGO

Fotos CM

MAGNAVITA

O Governador Cláudio Castro fez questão de 
prestigiar os noivos Marilia Castro Neves e 

Daniel Homem de Carvalho 

Presidente do TJ-RJ, Henrique Figueira, o Desembarga-
dor Theophilo Miguel Filho e o governador Castro

 Marilia entrou com o fi lho Thiago 
de Castro Neves Martins Vieira 

O abraço de Henrique 
em Luiz Felipe 

O governador com Mônica 
e o Desembargador Carlos 

Santos Oliveira

Angela Costa e 
Stelio Amarantes 

Os fi lhos do noivo Pedro 
Affonso e Frederico Luiz

O clã Homem de Carvalho: 
Daniel, Adriana, Adolfo e Luiz Eduardo

Raiza e Conselheiro 
Marcio Pacheco

Otavio Leite 
e Angela

Tatiana e Nicola 
Miccione

Luciano Bandeira ladeado pelos Desembar-
gadores Eduardo Biondi e Vitor Marcelo

Fernanda e Desembargador 
Marcelo Buhatem

Isabela e Desembargador 
Luiz Felipe Francisco

Luciana Pires e 
Alexandre Cauduro

Rebeca e Alexandre 
Ramagem

Luciano Bandeira fez uma pausa na festa
 para um momento fl amenguista

O advogado Victor Daniel e o 
Procurador de Contas Henrique Lima

Jane e Desembargador
 André Marques 
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Eleições: TSE já 
recebeu sete registros 

Até o fechamento desta edi-
ção do Correio da Manhã, o Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
já havia recebido sete pedidos de 
registros de candidatos para o car-
go de presidente da República nas 
Eleições 2022.

O partido Novo apresentou o 
registro de Felipe D’Avila, cujo re-
lator é o ministro Sérgio Banhos; 
a coligação Brasil da Esperança 
oficializou o registro de Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT), que tem 
como relator o ministro Carlos 
Horbach. A coligação é composta 
pela Federação Brasil da Esperan-
ça – Fé Brasil (PT/PC do B/PV), 
Solidariedade, Federação PSOL 
REDE (PSOL/REDE), PSB, 
AGIR e AVANTE; O partido 
Unidade Popular (UP) encami-
nhou o registro de Léo Péricles, 
relatado pelo ministro Mauro 
Campbell Marques; já a coligação 
Brasil para Todos apresentou o 
registro de Simone Tebet (MDB), 
distribuído ao ministro Ricardo 
Lewandowski. A coligação é in-

tegrada pelo MDB, Federação 
PSDB Cidadania (PSDB/CI-
DADANIA) e PODE; e o Par-
tido Socialista dos Trabalhadores 
Unificado (PSTU) oficializou o 
registro de Vera Lúcia Salgado, 
cujo relator também é o ministro 
Ricardo Lewandowski.

No dia 1º de agosto, o TSE já 
havia recebido os dois primeiros 
pedidos de registros de candida-
tos. O Partido Republicano da 

Ordem Social (PROS) oficializou 
o nome de Pablo Marçal, relatado 
pelo ministro Alexandre de Mora-
es. Já o Partido Comunista Brasi-
leiro (PCB) chancelou o nome de 
Sofia Manzano, que tem o minis-
tro Ricardo Lewandowski como 
relator.

Os registros ocorreram após 
a homoloção dos respectivos no-
mes nas convenções partidárias 
realizadas pelas legendas.

Reprodução

Eleitores vão às urnas no dia 2 de outubro 

Reunião começará as 
11h de amanhã

NacioNal

Prazo máximo para solicitações é dia 15 de agosto

O presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), mi-
nistro Edson Fachin, enviou 
ontem (8) ofício ao Ministério 
da Defesa comunicando ter 
descredenciado um coronel do 
Exército da equipe de técnicos 
designados pela pasta para ins-
pecionar os códigos-fonte da 
urna eletrônica e de todo o sis-
tema eletrônico de votação.

O ofício é assinado também 

pelo atual vice-presidente do 
TSE, ministro Alexandre de 
Moraes. O motivo para o veto 
à participação do coronel Ri-
cado Sant´Anna na inspeção 
foi a notícia de que mensagens 
publicadas por ele sobre o pro-
cesso eleitoral foram rotuladas 
como falsas por plataformas de 
rede social.

“Conforme apuração da 
imprensa, mensagens compar-

tilhadas pelo coronel foram ro-
tuladas como falsas e se presta-
ram a fazer militância contra as 
mesmas urnas eletrônicas que, 
na qualidade de técnico, este 
solicitou credenciamento junto 
ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) para fiscalizar”.

A pasta deverá indicar um 
substituto nos próximos dias, 
segundo o ministro general 
Paulo Sérgio Nogueira.

A Comissão de Ciência, 
Tecnologia, Inovação, Co-
municação e Informática 
do Senado se reúne amanhã 
(10), para debater inova-
ções para a prevenção de 
desastres naturais, aplicados 
à defesa civil e sua estrutura 
logística, em áreas urbanas 
ou turísticas. 

Para o presidente da 
CCT, senador Rodrigo 
Cunha (PSDB-AL), que 
requereu a audiência públi-
ca, as mudanças climáticas 
em nível global e seus efei-
tos têm gerado significativo 
aumento nas ocorrências 
de desastres naturais e cau-
sados pela ação do homem. 
“A proposta é intensificar os 
estudos e debates por meio 
das experiências em âmbito 
internacional e ressaltar os 
avanços e desafios em nível 
nacional, para viabilizar a 
transferência de tecnologia 
e inovações, abordando os 
avanços nas pesquisas volta-
das a gestão de risco de de-
sastres naturais”.

Defesa indicará substituto

Comissão 

discute 

prevenção 

à desastres

Hélio Filho/Secom ES  

coRREio NacioNal

coRREio Político

Motofaixa PM preso

Varíola: estigma a homossexuais

BiBliotEcaS 

A Academia Bra-

sileira de Letras 

(ABL) reabriu esta 

semana, para o 

público, as bi-

bliotecas Lúcio 

de Mendonça e 

Rodolfo Garcia. A 

Biblioteca Lúcio 

de Mendonça 

reúne obras dos 

acadêmicos, e 

em função do seu perfil especializado, funcionará em 
regime de agendamento, que pode ser feito no site 

da ABL. Já a Biblioteca Rodolfo Garcia (BRG), devido 

ao seu caráter geral, abrirá de segunda-feira a quinta-

-feira, no horário das 13h às 17h.

A Secretaria Nacional de 

Trânsito autorizou a CET 

a ampliar a Faixa Azul 

para motocicletas em 

mais 14,5 km, em São 

Paulo. Atualmente, a 

motofaixa funciona em 

um trecho de 5,5 km.

O PM acusado de matar 

o campeão mundial de 

jiu-jítsu Leandro Lo foi 

preso e prestou depoi-

mento à Polícia Civil de 

SP. O caso está sendo in-

vestigado pelo 16º Distri-

to Policial.

A contaminação pela 

varíola dos macacos vem 

trazendo um problema já 

observado historicamen-

te, quando surgiram os 

primeiros casos de HIV. 

Chamada na década de 

80 por diversos nomes 

pejorativos relacionados a 

homossexualidade, a Aids 

carregou por anos essa 

estigmatização. No últi-

mo dia 1º, um editorial na 

Revista Brasileira de En-

fermagem alertou para a 

repetição desse risco, pois 

o olhar discriminatório ao 

paciente contaminado 

pode prejudicar o trata-

mento.

Reprodução

Temperatura Após 80 dias
A temperatura vai cair 

bastante no Sul, Sudeste 

e Centro-Oeste nos pró-

ximos dias. Em algumas 

áreas do Sul, a instabi-

lidade pode provocar 

chuva forte, trovoadas e 

rajadas de vento.

Amanhã (10), segundo o 

Inmet, deve chover em 

áreas onde a seca já su-

pera os 80 dias, como 

no centro e sul de Goiás 

e no Distrito Federal, e 

também em pontos do 

Sudeste.

Benefícios começam a ser pagos
Caminhoneiros brasileiros receberão o auxílio nesta terça-feira

Os caminhoneiros de todo 
o país vão começar a rece-
ber as primeiras parcelas do 
benefício emergencial nesta 
terça-feira, dia 9 de agosto. O 
pagamento, conforme na no-
ticiado pelo Correio da Ma-
nhã, vai ser de duas parcelas, 
referentes aos meses de julho e 
agosto, totalizando R$ 2 mil.

Segundo as informações, 
os lotes seguintes vão ser pa-
gos nos dias 24 de setembro, 
22 de outubro, 26 de novem-
bro e 17 do mês de dezembro.

O benefício é destinado 
aos caminhoneiros com CPF 
válido, devidamente cadas-
trados no Registro Nacional 
de Transportadores Rodoviá-
rios de Cargas até o dia 31 de 
maio deste ano, na modalida-
de “ativo”.

Já o benefício emergencial 
destinado aos taxistas bra-

sileiros vai ser pago a partir 
do próximo dia 16 de agosto. 
Esses profissionais também 
vão receber pagamentos de 
R$ 1 mil, assim como os ca-
minhoneiros.

Nesta terça-feira (9), tam-
bém está previsto o pagamen-
to do auxílio-gás no valor de 

R$ 110. Esse benefício é pago 
a cada dois meses, e vai con-
templar 5,6 milhões de famí-
lias em todo o país.

Os benefícios emergen-
ciais foram criados para en-
frentar a inflação decorrente 
da alta nos preços do petróleo 
e dos combustíveis. Todos eles 

Agência Brasil

Pagamento será de duas parcelas de R$ 1 mil

têm validade até o fim do es-
tado de emergência, no dia 31 
de dezembro.

Auxílio Brasil
Para as famílias cadastra-

das no Cadastro Único para 
programas sociais, o CadÚni-
co, o Auxílio Brasil vai chegar 
no valor mínimo de R$ 600. 
O aumento do valor de R$ 
400 para R$ 600 está previs-
to em emenda constitucional, 
com complemento de R$ 200, 
até dezembro deste ano. O pa-
gamento vai levar em conta o 
calendário oficial do progra-
ma e o repasse desta terça-fei-
ra (09) vai para os beneficiá-
rios com NIS, o Número de 
Identificação Social, de final 
1. O cronograma segue até 
22 de agosto, quando devem 
receber os beneficiários com 
NIS final zero.

Anvisa proíbe uso do 
fungicida carbendazim 

Campanha de combate à 
violência contra a mulher

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
aprovou, nesta segunda-feira 
(8), por unanimidade, a pro-
posta de Resolução da Dire-
toria Colegiada (RDC) que 
proíbe, em todo o país, o uso 
do fungicida carbendazim em 
produtos agrotóxicos.

A deliberação de ontem, ou 
seja, a conclusão da reavaliação 
toxicológica do carbendazim, 
cumpre determinação judicial 
que deu o prazo de 60 dias - a 
partir do dia 10 de junho deste 
ano - para que Anvisa conclu-
ísse o procedimento. A elimi-
nação do produto, no entanto, 

será gradual, uma vez que ele é 
largamente utilizado por agri-
cultores brasileiros nas planta-
ções de feijão, arroz, soja e de 
outros importantes produtos 
agrícolas.

Tendo por base o sistema 
Agrofit do Ministério da Agri-
cultura, a Anvisa informou que 
o carbendazim está entre os 20 
agrotóxicos mais utilizados no 
Brasil. “Atualmente existem 
41 produtos formulados e 33 
produtos técnicos a base da 
substância com registro ativo 
no Brasil, divididos entre um 
total de 24 empresas”, detalhou 
a agência.

O Ministério da Mulher, 
da Família e dos Direitos Hu-
manos lançou no domingo (7) 
a campanha Agosto Lilás para 
promover o combate à violên-
cia doméstica contra a mulher. 
A campanha alerta para a cons-
cientização contra a violência 
física, sexual, psicológica, patri-
monial e moral.

Por meio da veiculação de 
inserções na TV e nas redes so-
ciais, as mulheres serão instruí-
das sobre as formas de denun-
ciar as agressões, como ligações 
para a central de atendimento 
180 e os direitos previstos na 
Lei Maria da Penha, que com-

pletou 16 anos neste domingo.
Em Tocantins, Piauí, Mato 

Grosso do Sul e Acre, estados 
com os maiores índices de cri-
mes de feminicídios, as ações 
da campanha também serão 
divulgadas no rádio, ônibus e 
outdoors.

Em São Paulo, Rio de Janei-
ro e Brasília, a divulgação tam-
bém ocorrerá em elevadores de 
edifícios residenciais e no trans-
porte público.

De acordo com a minis-
tra Cristiane Britto, todos 
os tipos de violência podem 
ser denunciados pela central 
do Ligue 180.

Incentivo Negado

Comício na Baixada

EStRatÉGia 

O senador Davi 

Alcolumbre 

(União-AP) repe-

tiu a estratégia e 

escolheu o irmão 

José Samuel Alco-

lumbre Tobelem 

(União) como o 

primeiro suplente 

em sua chapa.

Josiel, como é chamado, já é o primeiro substituto do 

ex-presidente do Senado no atual mandato. Em 2020, 

concorreu à prefeitura de Macapá, mas perdeu no 

segundo turno por 55,67% dos votos a 44,33% para Dr. 

Furlan (Cidadania). Informações de Juliana Braga (FP).

Estreou nesta segunda-

-feira (8), em rede nacio-

nal de rádio e televisão, a 

nova campanha institu-

cional da Justiça Eleito-

ral que incentiva o voto 

de pessoas com 70 anos 

ou mais.

O TSE negou parcial-

mente um pedido das 

Forças Armadas de aces-

so a arquivos das eleições 

de 2014 e 2018. A respos-

ta foi enviada ao ministro 

da Defesa, general Paulo 

Sérgio Nogueira.

O deputado Marcelo Frei-

xo (PSB), candidato ao 

Governo do Rio de Janei-

ro, marcou nesta segun-

da-feira (8) um comício 

com o ex-presidente Lula 

(PT) na Baixada Flumi-

nense, área mais pobre 

da região metropolitana, 

após ser alvo de críticas 

do governador Cláudio 

Castro (PL) por sua atua-

ção na região. O comício 

já estava previsto para 

ocorrer na campanha, 

mas Freixo reconheceu 

ser uma reação ao ata-

que de Castro. A agenda 

deve ocorrer em Nova 

Iguaçu.

Fabio Pozzebom/Agência Brasil

Lula assina Manifesto OAB
O ex-presidente Lula (PT) 

assinou o manifesto pró-

-democracia organizado 

por entidades e por alu-

nos da Faculdade de Di-

reito da USP. A carta já foi 

endossada também por 

outros presidenciáveis.

A OAB publicou ontem 

(8) um manifesto à na-

ção em defesa da de-

mocracia. A entidade de-

clarou que seguirá com 

a missão constitucional 

de ser guardiã do Estado 

Democrático de Direito.
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Termina no dia 31 deste 
mês o prazo para que os con-
tribuintes de IPTU de Niterói 
atualizem informações pesso-
ais e imobiliárias. A entrega 
da Declaração de Informação 
Cadastral do Imóvel (DeCad) 
garante ao contribuinte que 
estiver em dia com todas as 
parcelas do IPTU de 2022 um 
desconto de até 5% no impos-
to do ano que vem. Aqueles 
contribuintes que declararem 
alterações na área construída 
do imóvel terão como bene-
fício o perdão da diferença de 
tributos devidos, referente aos 
últimos cinco anos. A DeCad 
deve ser feita online por meio 
do Portal de Serviços da Pre-
feitura (https://servicos.nite-
roi.rj.gov.br).

De acordo com o subsecre-
tário de Receita da Secretaria 
Municipal de Fazenda, Juan 
Rodrigues, a alteração dos da-
dos cadastrais do imóvel por 
meio da DeCad tem apenas 
efeitos tributários. Segundo ele, 
essas informações não são fer-
ramentas aptas a regularizar a 
situação do imóvel perante ou-

tros órgãos, como a Secretaria 
Municipal de Urbanismo ou o 
Registro Geral de Imóveis.

“Cabe ressaltar ao cidadão 
que as informações declaradas 
são para atualização do cadas-
tro e base de cálculo do IPTU. 
Não há qualquer vinculação 
com o devido processo de le-
galização da construção, que 
deve ser feito junto à Secreta-

ria Municipal de Urbanismo”, 
explicou Juan.

Segundo a Prefeitura, estão 
aptas ao recadastramento dos 
dados do imóvel as matrículas 
que se enquadram nos seguin-
tes parâmetros: lojas, casas, 
cobertura de prédios, terrenos 
com construções não regu-
larizadas, estacionamentos e 
construções especiais, como 

hospitais escolas, supermerca-
dos etc.

Para obter mais informa-
ções ou tirar dúvidas, basta en-
viar um e-mail para (decad@
fazenda.niteroi.rj.gov.br). A 
página da DeCad também dis-
ponibiliza o menu ‘perguntas 
frequentes’ no link: (https://
www.fazenda.niteroi.rj.gov.br/
decad/perguntas-frequentes).

TurisRio 
promove 
Bauernfest em 
Copacabana

Teresópolis inicia operação 
contra ‘gatos’ de energia

Por Gabriel Faxola

O fi m de semana no Posto 
4, em Copacabana, no Rio foi 
movimentado. Quem passou 
por lá, pôde sentir um gostinho 
das apresentações que aconte-
cerão de 12 a 28 de agosto na 
Bauernfest, a Festa do Colono 
Alemão, em Petrópolis. A ação 
foi promovida pela TurisRio.

“Foi um sucesso ver todo 
mundo brincando e dançando 
com as equipes petropolita-
nas em Copacabana, além de 
comentarem sobre a melhores 
comidas e bebidas que o evento 
traz”, disse o presidente da Turis-
Rio, Sergio Ricardo Almeida.

A Bauernfest é um dos maio-
res eventos de Petrópolis. A ex-
pectativa é que durante os 16 
dias de festa, passem pela cidade 
em torno de 300 mil pessoas. 
A Festa do Colono Alemão é 
com certeza uma das principais 
formas de fomentar a cultura e 
economia, que foi extremamen-
te abalada com as tragédias de 
fevereiro e março.

“Nós estamos esperando, to-
dos os cariocas, os fl uminenses, 
devem encher as hotelarias e res-
taurantes. Petrópolis é um destino 
muito importante para o estado. 
Venham conhecer a 33ª edição da 
Bauernfest e, com certeza, se di-
vertir. Visite o Rio de Janeiro sem-
pre!”, fi nalizou Sergio Ricardo.

Com o objetivo de comba-
ter fraudes e furtos de energia e 
conscientizar a população dos 
riscos e prejuízos desta prática, 
a Enel Distribuição Rio reali-
za de terça (9) até sexta (12) a 
operação Energia Legal em Te-
resópolis. 

Uma força-tarefa de inspe-
ção da companhia, em parceria 
com a Polícia Civil, vai fi scali-
zar e retirar ligações clandes-
tinas. O combate a irregulari-
dade conhecida como “gato” 
também pode ser feito pelo 
cidadão, através de denúncias – 
que podem ser anônimas – nos 
canais de atendimento da dis-

tribuidora de energia elétrica. 
A prática é criminosa e a 

pena pode chegar a oito anos de 
prisão. A companhia também 
afi rma que prejudica a qualida-
de do serviço e encarece a conta 
de luz. 

A população também pode 
colaborar, denunciando à pre-
feitura os possíveis gatos.

Paralelo às ações, a Enel 
também vai promover uma 
série de serviços, como a troca 
de geladeiras e lâmpadas, uma 
unidade móvel de atendimen-
to, além de orientações de segu-
rança com a rede elétrica e dicas 
de consumo consciente.

Prefeitura de Niterói

Contribuintes podem ganhar desconto de 5% no IPTU 2023 

Secretário Alexandre Valle visitará escolas em aldeias

Petrópolis atendeu 1374 mulheres pelo programa

Prazo para mudanças vai até o fi m do mês, no site da Prefeitura

População de Niterói pode 
atualizar dados do imóvel

CORREIO FLUMINENSE

Dia Internacional dos Povos 
Indígenas em Angra e Paraty

Concurso

Agosto Lilás

Concurso II

Criança Feliz

O secretário de Estado de 
Educação, Alexandre Valle, 
e a subsecretária de Gestão 
de Ensino, Ana Valéria Dan-
tas, serão recebidos hoje 
(9), no Colégio Indígena Es-
tadual Guarani Karai Kuery 
Renda, em Angra dos Reis, 
para comemorar esse dia 
especial para os povos in-
dígenas de todo o mundo. 
Na ocasião, o secretário vai 
apresentar projeto de re-
forma da unidade escolar 
e, também, ouvir a comu-
nidade e suas demandas 
para mais bem atender os 
estudantes.

O secretário vai visitar 
também a sala de exten-
são Kunumigue Arandua, 
que funciona no Colégio 
Estadual Dr. Artur Vargas, 
na mesma cidade, espaço 
criado para as aulas de for-
mação de professores do 
magistério indígena. 
As escolas fazem parte do 
programa de ensino dife-
renciado, intercultural e 
bilíngue, previsto na Lei Fe-
deral de Diretrizes e Bases. 
No currículo são respeita-
das as propostas da etnia 
guarani, o saber e a cultura 
desses povos.

Começou ontem (08) as 
inscrições para o Processo 
Seletivo da rede munici-
pal de ensino de Arraial do 
Cabo.  O concurso simpli-
fi cado é destinado à cria-
ção de cadastro de reserva 
para diversos cargos na 
área de Educação, em con-
tratação temporária. A ins-
crição é gratuita e pode ser 
feita pelo site da Prefeitura 
até o dia 12.

Em comemoração ao 
Agosto Lilás, a prefeitura 
de Paraíba do Sul promove, 
nesta quarta (10), uma pa-
lestra com a juíza Elen de 
Freitas Barbosa no Theatro 
Municipal Mariano Aranha, 
no Centro. A magistrada 
apresentará o Programa 
Flor de Lotus, que tem o 
objetivo de prevenção e di-
minuição da reincidência 
dos casos de violência con-
tra a mulher.

Angra dos Reis convocou 
217 candidatos aprovados 
em concursos de 2019 e 
2021 para atuar na Secreta-
ria Municipal de Educação. 
São 197 docentes para dis-
ciplinas de artes, matemá-
tica e português, além de 
outros 20 profi ssionais que 
aturaram como monito-
res de educação especial, 
berçaristas e inspetor de 
alunos.

A prefeitura de Paty do 
Alferes promove, durante 
todo o mês, ações dedi-
cadas à Primeira Infân-
cia através do Programa 
Criança Feliz. Na última 
semana, foi realizado o 2º 
Encontro de Gestantes, no 
Centro Cultural Maestro 
José Figueira. As atividades 
visam o desenvolvimento 
integral dos pequenos e o 
fortalecimento do vínculo 
afetivo entre os familiares.

Reciclagem com renda 
extra em Petrópolis

Cultura Saúde

Petrópolis leva o pro-
grama Pet Zero para 
mais uma comunidade 
nesta semana, o Atílio 
Marotti. Retomada no 
Vale do Carangola nos 
primeiros dias do mês, a 
iniciativa recolheu mais 
de 13.800 unidades de 
materiais recicláveis e 
gerou uma renda ex-
tra de mais de R$ 1.700 
para a comunidade. Os 
serviços são desenvol-

vidos pela Companhia 
de Desenvolvimento 
(Comdep) e o objetivo, 
além da renda extra, é 
gerar conscientização 
para os moradores so-
bre a destinação dos 
resíduos e diminuir os 
impactos no meio am-
biente. Durante a ação, 
a Comdep compra ma-
teriais recicláveis e paga 
o valor de R$ 0,12 para 
cada unidade.

Barra Mansa recebeu no 
último fi m de semana o 
evento “Pratas da Casa”, 
com shows de músicos 
regionais no Corredor Cul-
tural do Centro. A festivi-
dade contou com o apoio 
da prefeitura, através da 
Fundação Cultura. O even-
to ainda contou com bar-
racas de chopp artesanal, 
food trucks e espaços de 
lazer para as crianças.

Três Rios realizou o Dia 
Municipal da Saúde no 
domingo (7), na quadra 
do Barros Franco, na Vila 
Isabel. A ação ofereceu 
um conjunto de ações à 
população com o objetivo 
de promover a prevenção 
de doenças. O evento tam-
bém contou com ativida-
des recreativas e de lazer 
e com uma apresentação 
musical.

 Rovena Rosa/Ag. Brasil

Governo do Rio

Governo do Rio

Lançado em agosto de 
2019, o programa de preven-
ção à violência contra mulher, 
o Patrulha Maria da Penha 
– Guardiões da Vida, opera 
em todo o território estadual 
com 45 equipes especializadas. 
Já foram realizados 133.695 
atendimentos a mulheres em 
situação de violência em todo 
o estado. Estão cadastradas 
hoje no programa 36.994 mu-
lheres que recebem atendi-
mento continuado.

Ao longo desses três anos 
de Patrulha Maria da Penha, 
em Petrópolis, foram realiza-
dos 1.374 atendimentos, sen-
do 1.248 realizados através 
do programa. Segundo dados 
da Polícia Militar, a cidade é 
a que registrou o maior núme-
ro de atendimentos na Região 
Serrana.

Em Teresópolis, foram 
1.346 atendimentos e em Nova 
Friburgo, 397. Já em Três Rios, 
1.309 mulheres foram atendi-
das em situação de violência, ao 
longo dos três anos. Nesse perí-
odo de três anos foram efetua-
das 441 prisões de infratores, 
quase todos por desrespeito à 
medida protetiva expedida pela 
justiça.

“O Rio de Janeiro é um 
dos primeiros estados a ter co-
bertura da Patrulha Maria da 
Penha em todo o seu territó-

A patrulha Maria 
da Penha na Serra

rio. Isso atuando com equi-
pes especialmente dedicadas 
e viaturas exclusivas. Nós 
teremos a Operação Maria 
da Penha, de caráter nacio-
nal com policiais civis e mi-
litares, no enfrentamento à 
violência contra a mulher”, 
explicou a Tenente-coronel 
da PMERJ, Claudia Moraes, 
responsável pelo Programa 
no estado.

Para marcar o terceiro 
aniversário do programa, o 
comando da PM anunciou 
novidades: o reforço de 14 
novas viaturas parcialmente 
blindadas e realização de cur-
sos de capacitação voltados 
para os operadores do serviço 
190. As 14 novas viaturas co-
meçam a ser entregues ainda 
neste mês de agosto, atenden-

do ocorrências em locais de 
difícil acesso na região me-
tropolitana e no interior do 
estado.

Os cursos de capacitação 
para operadores têm como 
objetivo melhorar atendi-
mento em casos de denúncia 
contra mulher. De acordo 
com o último levantamento 
feito pela subsecretaria de 
comando e controle da secre-
taria de estado da polícia mi-
litar, 15% dos acionamentos 
de viaturas feitos pelo serviço 
190 são para atender denún-
cias de violência contra mu-
lher. No primeiro semestre 
deste ano, os operadores do 
190 atenderam mais de 34 
mil casos, o que representou 
15% dos acionamentos de 
viaturas.

GOVERNO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
SECRETARIA DE ESTADO DE FAZENDA 
SUBSECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO

DESPACHO DA ORDENADORA DE DESPESAS DE 05/08/2022

AVISO

Processo nº SEI-040177/000125/2022 - PE 002/2022 - Considerando 

as razões aduzidas pela i. Pregoeira sob index. 37373278 e da d. 

Assessoria Jurídica sob index. 36977474, que refutou as alegações 

interpostas pelas recorrentes, docs. 36419380, 36419852 e 36421432, 

quanto a inadequação da qualificação técnica, bem como da 

impossibilidade de enquadramento da empresa no SIMPLES 
NACIONAL, condicionando a permanência da TAPEVAS SOLUÇÕES 
INTEGRADA LTDA (11.428.597/0001-96) como habilitada à 
conformação dos valores da planilha aos parâmetros salariais da 
CCT 2022/2023, de forma fundamentada, e ainda, considerando que 
a r. empresa apresentou as planilhas referentes ao lotes I. II, III e V 
adequadas à CCT vigente, conforme informado na manifestação da i. 
Pregoeira e dos documentos acostados aos autos, que adoto como 
fundamento da presente decisão, e portanto, acolho parcialmente os 

Recursos Administrativo interpostos pelas sociedades empresarias 
GAVEA FACILITIES SERVIÇOS GERAIS LTDA, CONFIANCE 
SERVIÇOS TÉCNICOS ESPECIALIZADOS LTDA EPP, MIAMI 
SERVIÇOS LTDA, já que a manutenção da habilitação restou 
condicionada à adequação das planilhas à CCT vigente.
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CoRReio CaRioCa Campanha de vacinação no Rio
Crianças e adolescentes são o foco da iniciativa do Estado 

A Secretaria Municipal de 
Saúde do Rio Janeiro iniciou 
ontem a Campanha de Vacina-
ção contra a Paralisia Infantil e 
a de Multivacinação para atua-
lização da caderneta de vacina-
ção das crianças e dos adoles-
centes. 

Será aplicada a vacina con-
tra a poliomielite para crianças 
de 1 a 4 anos e disponibilizados 
todos os demais imunizantes 
para complementar o esquema 
vacinal para o público de zero 
a 14 anos. A campanha vai até 
9 de setembro, com o dia D de 
mobilização acontecendo em 
20 de agosto. 

O objetivo é atualizar as ca-
dernetas de vacinação das crian-
ças e adolescentes,  de acordo 
com o calendário básico de va-
cinação preconizado pelo Pro-
grama Nacional de Imuniza-
ções (PNI), reduzindo assim o 

risco de transmissão de doenças 
imunopreveníveis. A estimativa 
é de que mais de um milhão de 
crianças e adolescente de 0 a 14 
anos estejam elegíveis à atuali-
zação da caderneta, sendo que, 
deste total, cerca de 280 mil 
crianças deverão receber a dose 
contra a poliomielite.

“Essa é uma campanha que 
acontece todos os anos para 
reforçar a proteção contra a 
poliomielite, e também para 
atualizar o esquema vacinal 
das crianças e adolescentes que 
tenham algum atraso. É um 
esforço conjunto para não dei-
xarmos os carioquinhas sem 

 Agência Brasil/Tomaz Silva

 Unidades estão abertas de segunda à sexta-feira

proteção. Por isso fazemos uma 
convocação a todos os pais, 
para levarem seus filhos nas 
idades indicadas a um posto 
de saúde. Vacinar uma criança 
é uma prova de amor”, diz o 
secretário municipal de Saúde, 
Rodrigo Prado.

As vacinas disponibiliza-
das durante a campanha são 
BCG, Hepatite B, Pentava-
lente (DTP/Hib/HB), Pólio 
inativada, Pólio oral, Rotaví-
rus, Pneumocócica 10-Valente 
(Conjugada), Meningocócica 
C (Conjugada), Febre Ama-
rela, Tríplice Viral, Varicela, 
DTP, Hepatite A, Difteria e Té-
tano, Meningocócica ACWY 
(Conjugada), HPV Quadriva-
lente, Influenza e Covid-19.

As unidades de Atenção 
Primária  estão abertas para a 
vacinação de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h.

Cresce a população de 
antas na natureza

Data comemora o fim 
das restrições na capital

Extinta há cerca de 100 
anos, a população de antas vol-
ta a crescer no estado do Rio 
de Janeiro. Na quinta-feira (4), 
foi registrado o quarto filhote 
de anta livre na natureza pelas 
equipes dos projetos Refauna e 
ANTologia, na área do Parque 
Estadual dos Três Picos e Re-
serva Ecológica de Guapiaçu, 
em Cachoeiras de Macacu. Esse 
é o segundo filhote nascido este 
ano e deve ter entre 4 e 5 meses 
de idade.

O último registro oficial 
de anta no estado foi em 1914. 

O trabalho de reintrodução 
começou a ser planejado em 
2016, com a chegada das pri-
meiras antas à região ocorrendo 
em 2017, para serem soltas no 
início de 2018. A preparação 
é muito longa, disse ontem à 
Agência Brasil a bióloga Joana 
Macedo, coordenadora do Pro-
jeto ANTologia, que está pa-
trocinando a reintrodução das 
antas com recursos de Furnas 
Centrais Elétricas, subsidiária 
da Eletrobras. A gestação de 13 
meses desses animais é um difi-
cultador para o projeto

A prefeitura do Rio de Ja-
neiro instituiu o Dia do Reen-
contro, a ser celebrado no dia 2 
de setembro. O decreto assina-
do pelo prefeito Eduardo Paes 
consta na edição de ontem do 
Diário Oficial do Município. 
O objetivo é celebrar um ano 
do início da flexibilização das 
medidas restritivas adotadas 
na capital fluminense em meio 
ao combate à pandemia da co-
vid-19.

Conforme o decreto, a data 
será ponto facultativo no ser-
viço público municipal, exceto 

nos órgãos cujas atividades não 
podem ser paralisadas. O Dia 
do Reencontro coincidirá com 
a abertura do festival Rock in 
Rio. Segundo a prefeitura, tra-
ta-se do reinício da realização 
de grandes eventos na cidade.

As primeiras medidas de 
flexibilização, como liberação 
parcial dos estádios e das casas 
de shows, foram anunciadas 
em julho do ano passado. Elas 
foram programadas para come-
çar a vigorar em 2 de setembro 
do ano passado, com atividades 
culturais em espaço aberto.

Dia dos Pais Olho nos preços

Incêndio interdita Via Dutra

oPeRaÇÃo FoCo

A Operação Foco 

começou ontem 

a atuar nas divisas 

do Estado do Rio 

de Janeiro com 

câmeras corporais, 

adquiridas pelo 

Governo do Rio. O 

objetivo é garantir 

a transparência e 

segurança durante as abordagens de fiscalização e 
policiais. O serviço será disponibilizado inicialmente 
para as equipes que estão baseadas no posto fiscal no 
município de Comendador Levy Gasparian, na divisa 

com Minas Gerais.

O Dia dos Pais é uma 

das datas mais movimen-

tadas para o comércio. 

Por isso, o Procon Carioca 

pesquisou em seis sites 

de grandes lojas o preço 

de 30 produtos que são a 

preferência na data.

Amazon, Americanas, 
Casas Bahia, Magazine 
Luiza, Mercado Livre e 
Shoptime apresentaram 

diferenças de preços, nos 

mesmos produtos, que 

variavam de 90% a 160%, 

conforme a mercadoria. 

O engarrafamento 
na Rodovia Presiden-
te Dutra, na manhã 
de ontem devido a 
um caminhão de car-
ga que pegou fogo na 
altura do Km 223, no 
sentido Rio, em Piraí, 
foi desfeito por volta 
das 13h15. Não houve 

vítimas. O conges-
tionamento passou 
de 20 quilômetros. 
Segundo o Corpo de 
Bombeiros, o inciden-
te teve início às 5h40, 
e o atendimento foi 
feito pelo quartel de 
Piraí, acionado por vol-
ta das 5h40. 

Divulgação

Estágio Inscrições
A Secretaria Munici-

pal de Educação do Rio 

de Janeiro está com 950 

vagas de estágio abertas 

para os estudantes dos 

cursos de Licenciatura 

(todos possíveis) ou Pe-

dagogia.  

Os interessados de-

vem se inscrever no link 

(http: //www.rio.rj .gov.

br/web/estagio). O valor 

da bolsa-auxílio e auxí-

lio transporte é de R$ 

843,21. A carga é de 30 

horas semanais. 

PorMarcello Sigwalt

Pela sexta vez consecutiva, 
o mercado financeiro reduziu 
a previsão de inflação do país – 
com base na variação do IPCA 
– para este ano que, dessa vez 
caiu de 7,15% para 7,11%, pela 
estimativa anterior.

De acordo com o Boletim 
Focus – publicação semanal do 
Banco Central, após consulta 
às 100 maiores instituições fi-
nanceiras nacionais, com base 
nos principais indicadores eco-
nômicos – a inflação projetada 
para 2023 chegou a 5,36%, en-
quanto as previsões para 2024 
e 2025 ficaram em 3,3% e 3%, 
respectivamente.

A previsão do mercado para 
a inflação deste ano, porém, 
continua acima da meta de in-
flação fixada pelo Conselho 
Monetário Nacional, que é de 
3,5%, com intervalo de tole-
rância de 1,5 ponto percentual 
para cima ou para baixo – entre 

2,25% e 5,25%.
Como resultante do avan-

ço da inflação, de 0,47% para 
0,67%, respectivamente de 
maio para junho últimos, o 
IPCA já acumula alta este ano 
de 5,49% e de 11,89% em 12 
meses. 

Amanhã (9), o IBGE deve 
confirmar que o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo – 15 (IPCA-15) de 
julho – que  serve de prévia da 
inflação oficial – variou 0,13%, 
bem abaixo do índice de 0,69%, 
apurado no mês anterior.

Aposta é de uma Selic de 
11% no fim de 2022

Quanto à taxa básica de ju-
ros, a expectativa do mercado é 
de que a Selic – fixada hoje em 
13,75% ao ano pelo Copom, o 
maior patamar desde 2017 – 
deva cair para 11% ao ano no fi-
nal de 2022. Para 2024 e 2025, 
a estimativa é de que a taxa bási-
ca fique em torno de 8% e 7,5% 
ao ano, respectivamente. 

No que toca ao PIB, o 
mercado financeiro continua 
apostando no crescimento da 
economia brasileira, em que a 
previsão passou de 1,97% para 
1,98%. Para o ano que vem, a 
expectativa é de que o avanço 
da economia não passe de 0,4%, 
enquanto para 2024 e 2025, 
o crescimento pode chegar a 
1,7% e 2%, respectivamente. 

Quanto ao câmbio, a aposta 
é de que o dólar atinja R$ 5,20 
no final de 2022, se mantendo 
dessa forma, no ano seguinte. 

Dispositivo que visa impe-
dir que despesas federais au-
mentem acima da inflação, o 
teto de gastos poderá se tornar 
mais flexível.

A conclusão dessa proposta, 
em estudo por técnicos do Mi-
nistério da Economia, deverá 
ser concluída e entregue ao Mi-
nistro Paulo Guedes, no final 
deste mês, que se comprometeu 
a debate-la com economistas 
fora do governo.

Para analistas, a proposta 
do Executivo representa uma 
reformulação completa das re-
gras que regem, desde 2016, as 

contas públicas, uma vez que 
permite que as despesas fede-
rais aumentem acima do índice 
inflacionário, sob a condição de 
que o endividamento federal se 
mantenha abaixo de determi-
nado patamar. 

Pela regra atual do teto, é 
vedado que os gastos federais 
avancem acima da variação do   
IPCA (Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo), 
que mede a inflação oficial.

Caso essa norma deixe ser 
aplicada, a administração fede-
ral poderia ampliar o nível de 
endividamento, acima da infla-

ção medida pelo IPCA, além 
de um determinado percentual. 

Embora tal percentual ainda 
não esteja fechado, ganha consen-
so a ideia de que este não supere a 
variação do PIB (Produto Interno 
Bruto), o que corresponderia a 
uma faixa entre 2% e 2,5%. 

Como argumento, os téc-
nicos federais explicam que a 
nova regra visa ‘aproximar’ o 
Brasil do nível de endividamen-
to de outros países emergentes. 
Atualmente, o país possui um 
endividamento correspondente 
a 60% do PIB.

Desse modo, caso seja ado-

tado o novo mecanismo, na 
hipótese de o endividamento 
ultrapasse o patamar de 50% 
do PIB, automaticamente fica-
ria limitado o crescimento real 
das despesas federais. 

Entretanto, se o cenário fiscal 
atual continuar se deteriorando, 
assim como o endividamento, as 
despesas voltariam a sofrer limi-
tação com base no IPCA, como 
estabelece o teto na atualidade. 
A proposta ainda deverá ser alvo 
de amplos debates nos próximos 
meses, fora o resultado eleitoral, 
ficando a dúvida quanto à escolha 
do indicador de endividamento. 

eConoMia

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

 Marcello Casal/ Agência Brasil

  Reajuste da taxa é o décimo segundo consecutivo

Governo quer mudar teto de gastos  

Projeção do Boletim Focus para o IPCA este ano fica em 7,11%
BC reduz inflação pela 6ª vez

Endividamento familiar

eXPeCTaTiVa

O setor de restau-

rantes que sofreu 

altos e baixos com 

mão de obra no 

período de isola-

mento vai aumen-

tar a contratação 

de temporários no 

Dia dos Pais no do-

mingo (14).

Segundo a Abrasel 

(associação do setor) alta deve girar em torno de 10% 

em relação a um domingo comum. Pelas expectati-

vas da entidade, o faturamento para a data deve dar 

um salto de 20% ante um domingo normal. O Dia dos 

Pais não deve superar o Dia das Mães.

O endividamento e a ina-

dimplência das famílias bra-

sileiras voltaram a subir e 

bateram recorde em julho, 

de acordo com pesquisa di-

vulgada nesta segunda-feira 

(8) pela CNC (Confederação 

Nacional do Comércio de 

Bens, Serviços e Turismo). 

Conforme o levantamento, 

78% das famílias brasileiras 
estão endividadas, e 29% 

estão com contas atrasadas 

-altas de 0,7% e de 0,5%, res-

pectivamente, na compara-

ção com junho. Os números 

são os maiores desde o início 

da pesquisa, em 2010.

O consórcio Infraestrutura 

MG, formado pelas empre-

sas Equipav e Perfin, arre-

matou nesta segunda-feira 

(8) o lote rodoviário Triângulo 

Mineiro. Ele foi o único con-

corrente e fez oferta de valor 
da tarifa básica do pedágio 

de R$ 11,48.

O Ciesp (Centro das Indús-

trias do Estado de São Paulo) 

prepara uma nota para de-

clarar que a entidade apoia 

a democracia, mas decidiu 

não assinar o manifesto em 

defesa do sistema eleitoral 

brasileiro divulgado pela 

Fiesp na semana passada.

O Itaú Unibanco registrou 

lucro líquido de R$ 7,679 bi-
lhões no segundo trimestre 

de 2022, o que corresponde 

a um crescimento de 17,3% 
na comparação com igual 

período de 2021, e de 4,3% 

em relação ao trimestre 

imediatamente anterior.

No almoço com o presiden-

te Bolsonaro, nesta segun-

da-feira (8), Isaac Sidney, pre-

sidente da Febraban, disse 

ao presidente que o setor 

bancário trabalha com “diá-

logo” e “perspectiva de cola-

boração com todas as autori-

dades constituídas”. 

Leilão MG

Não assina

Febraban

Lucro Itaú

CoRReio eConÔMiCo
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CorrEIo No MUNDo

Gustavo Petro se tornou no 
domingo o primeiro presiden-
te de esquerda da Colômbia, 
escolhido por eleitores que 
esperam que ele possa realizar 
ambiciosas reformas sociais e 
econômicas com o objetivo de 
reduzir a violência e a profun-
da desigualdade no polarizado 
país andino. 

Petro, um antigo membro 
da guerrilha M-19, toma posse 
na Praça Bolívar de Bogotá na 
tarde deste domingo.

O presidente do Senado, 
Roy Barreras, conduz o ju-
ramento diante de cerca de 
100.000 pessoas, incluindo o 
rei da Espanha, Felipe VI, pelo 
menos nove presidentes lati-
no-americanos e colombianos 
comuns convidados por Petro. 
O chanceler Carlos França re-
presentou o Brasil.

A nova vice-presidente 
Francia Márquez, ativista am-
biental e ex-empregada domés-
tica, será a primeira afro-co-
lombiana a ocupar o cargo.

Reprodução

A vice-presidente Francia Márquez, será a primeira negra a ocupar o cargo

Petro, ex-senador de 62 
anos, disse que sua primeira 
prioridade será agir para en-
frentar a fome no país com 50 
milhões de habitantes, onde 
quase metade da população 
vive em algum tipo de pobreza.

“Também estou nervoso 
por virar o presidente”, disse Pe-

tro recentemente a estudantes 
na Universidade Externado de 
Bogotá, sua alma mater, ao ser 
questionado sobre os desafios 
que terá pela frente.

Petro prometeu educação 
pública universitária gratuita e 
mudanças no sistema de saúde 
e construiu uma ampla coalizão 

no Congresso com partidos de 
esquerda e de centro para apro-
var sua plataforma. 

Seu ministro das Relações 
Exteriores disse que o governo 
travará diálogos com gangues e 
pode dar aos membros senten-
ças menores em troca de infor-
mações sobre tráfico de drogas.

Uma trégua foi aceita pelas 
duas partes envolvidas, após 
três dias de ataques aéreos com 
disparos de foguetes entre mi-
litares israelenses e a Jihad Is-
lâmica Palestina, na Faixa de 
Gaza. Pelo menos 44 pessoas 
morreram, sendo 15 crianças.

O acordo, mediado pelo 
Egito com a ajuda da ONU 
e do Catar, permitiu ontem a 
circulação de ajuda humanitá-
ria e a entrada de combustível 
na região de fronteira palesti-
na para religar a única central 

elétrica.
A trégua começou às 

23h30 horário local (17h30, 
em Brasília) de domingo (7), 
apesar da intensidade dos ata-
ques aéreos israelenses e de fo-
guetes palestinos que se man-
tiveram até o último minuto. 
Além das mortes, mais de 300 
pessoas ficaram feridas.

O acordo mediado pela 
ONU Israel foi respondido 
em comunicado por Israel e o 
grupo armado palestino Jihad 
Islâmica.

Os líderes palestinos dis-
seram concordar em cessar 
os ataques diante da situação 
cada vez menos sustentável na 
faixa de Gaza. O fornecimen-
to de eletricidade diminuiu e 
os hospitais alertaram que os 
serviços vitais estavam perto 
do colapso.

Israel também concordou 
em respeitar o acordo e termi-
nar as hostilidades, mas ambas 
as partes ressaltaram que man-
têm o “direito de responder 
fortemente” a qualquer viola-

ção da trégua.
Ontem, o exército israelen-

se anunciou a reabertura dos 
postos fronteiriços entre Israel 
e Gaza, tanto para pessoas e 
bens, como para “fins humani-
tários”.

Durante os bombardeios 
dos últimos dias, a falta de 
combustível obrigou a única 
central elétrica da região a en-
cerrar as atividades, deixando a 
população e os serviços básicos 
como unidades de saúde sem 
energia elétrica.

INtErNACIoNAL

CorrEIo EsportIVo

Passaram-se seis dias, uma 
rodada do Brasileiro e muitas 
situações dentro e fora de cam-
po. Após o duelo de ida na Neo 
Química Arena, vencido pelo 
Flamengo por 2 a 0, o clube 
rubro-negro e o Corinthians 
chegam em ambientes dife-
rentes à decisão desta terça (9) 
pelas quartas de final da Liber-
tadores. Os cariocas estão em-
balados e os paulistas vivem um 
momento de pressão.

Após a imponente vitória 
na capital paulista, a euforia to-
mou conta da já confiante tor-
cida do Flamengo. Empolgados 
com o atual desempenho do 
elenco comandado por Dorival 
Júnior, os torcedores demons-
traram otimismo na classifica-
ção nas redes sociais Interna-
mente, porém, o discurso foi 
de pés no chão entre diretoria, 
comissão técnica e jogadores.

“Temos que ter consciência 
que se bobearmos, nós corre-

mos um risco muito grande. 
Agora é natural que com o que 
a equipe jogou, todos já dirão ‘a 
situação está resolvida’, mas nós 
diremos que não. Nós que es-
tamos no meio, sabemos que o 
céu e o inferno no futebol têm 
só um palmo de distância, não 

mais do que isso”, disse o técni-
co Dorival Júnior, após a vitória 
no jogo de ida.

Após a vitória por 2 a 0, o 
Flamengo foi muito bajulado 
pela imprensa, torcedores e até 
de rivais sobre o nível do elenco 
rubro-negro e o grande favori-

Climas opostos para a decisão
Fla vem embalado e Timão pessimista para a Libertadores

Marcelo Cortes/ Flamengo

Rubro-Negro venceu o jogo de ida por 2 a 0 

Amigos foram de quimono no enterro

Danilo Verpa/Folhapress

tismo que o time carrega para o 
jogo de volta.

Paralelamente, os bastido-
res de mercado ficaram bastan-
te agitados com a possibilidade 
de Oscar obter a liberação do 
Shanghai Port, da China, para 
atuar por empréstimo até o fim 
da temporada.

“Vamos esperar o Oscar 
até o último dia que possamos 
inscrevê-lo no Brasileiro. É de 
interesse [tê-lo mesmo que so-
mente até dezembro], mas isso 
não quer dizer que o negócio 
será efetuado. Ainda não tem 
nada certo. Até acho que não 
vai ter problema nenhum. Vale 
também muito a vontade do 
jogador, mas ainda não tem 
absolutamente nada e tem que 
respeitar o time chinês”, disse o 
vice de futebol Marcos Braz.

Ao mesmo tempo, o clube 
apresentou o volante chileno 
Erick Pulgar, de 28 anos, que 
estava na Fiorentina (ITA).

Acusação Desmentiu

Jogo de empurra entre países

sEM ENCoNtro

O Kremlin disse 

ontem que não 

há base para um 

encontro entre os 

presidentes russo 

e ucraniano no 

momento.

Em resposta a 

uma pergunta 

sobre as ofertas do presidente turco, Tayyip Erdogan, 

para intermediar negociações de paz, o porta-voz 

do Kremlin, Dmitry Peskov, disse a repórteres, em 

teleconferência, que Vladimir Putin e Volodymyr 

Zelenskiy só poderão se encontrar após os negocia-

dores de ambos os lados “fizerem o dever de casa”.

O Ministério da Defesa 

da Rússia disse ontem 

que a Ucrânia disparou 

contra a usina nuclear 

de Zaporizhzhia em 7 de 

agosto, danificando as li-
nhas de alta tensão e for-

çando a usina a reduzir 

sua produção.

Kiev negou ter como 

alvo a usina. A empresa 

estatal de energia nucle-

ar da Ucrânia informou 

que um trabalhador foi 

ferido quando as forças 

russas bombardearam a 

usina, a maior da Europa, 

no sábado.

As negociações entre 

Moscou e Kiev estão pa-

ralisadas há meses, com 

cada lado culpando o 

outro pela falta de pro-

gresso.

“A delegação ucrania-

na saiu do radar, não há 

processo de negociação 

agora”, afirmou Peskov.

“Quanto a um encon-

tro entre os presidentes 

Putin e Zelenskiy, só é 

possível depois de todo o 

dever de casa ter sido fei-

to pelas delegações. Isso 

está faltando, então não 

há pré-requisitos neces-

sários para o encontro”, 
acrescentou.

Reprodução

Erro de cálculo Caso Pelosi
O primeiro-ministro de 

Singapura, Lee Hsien 

Loong, alertou ontem 

para a possibilidade de 

erros de cálculo nas ten-

sões em Taiwan, as quais, 

segundo ele, não devem 

diminuir em breve.

As Forças Armadas da 

China anunciaram on-

tem novos exercícios 

militares nos mares e no 

espaço aéreo ao redor de 

Taiwan. A China protesta 

contra a ida de Nancy 

Pelosi à Taiwan.

Taça inédita Basquete

FIM DE JEJUM 

O número 1 do 

mundo, Daniil 

Medvedev, encer-

rou sua sequência 

de derrotas em 

finais com vitó-

ria por 7/5 e 6/0 

sobre o britânico 

Cameron Norrie, 

para conquistar 

o ATP 250 de Los 

Cabos, no México. 

Medvedev não atua no circuito desde junho já que 

não participou da temporada de Wimbledon, pois 

a organização proibiu entrada de russos no torneio, 

em razão da Guerra da Ucrânia. Mesmo assim, ele 

ainda é o número um do mundo. 

A seleção masculina de 

futebol de cegos se ga-

rantiu no Mundial de Bir-

minghan (ING), ao con-

quistar o título do IBSA 

Grand Prix, em Puebla 

(MEX), vencendo a Ar-

gentina na decisão. 

Em pleno solo argenti-

no, a seleção feminina 

de basquete deu o troco 

pela derrota na final em 
2018 e sagrou-se cam-

peã do Sul-Americano 

ao vencer a equipe her-

mana por 69 a 68.

Depois de garantir o ouro 

no C1 500 metros no 

Mundial de Canoagem 

em Halifaz (Canadá), Isa-

quias Queiroz foi supera-

do por Catalin Chirila no 

C1 1000 m, prova em que 

se sagrou campeão olím-

pico nos Jogos de Tóquio. 

O romeno dominou a 

prova do início ao fim e 
cruzou a linha de che-

gada com o tempo de 

4min14s28. O brasileiro, 

que não largou bem, fez 

uma remada de recupe-

ração e ficou 1s52 atrás do 
rival. Essa foi a 14ª meda-

lha de Isaquias em mun-

diais.   
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Canoagem Nova prova?
Erlon Souza e Filipe Viei-

ra terminaram em quin-

to lugar na prova C2 

1000m., 13s33 atrás dos 

alemães Sebastian Bren-

del e Tim Hecker, que fa-

turaram o ouro. Vieira foi 

o 10º no C1 5000.

Alison dos Santos está 

ampliando as possibi-

lidades no atletismo. 

Campeão mundial nos 

400 metros com bar-

reias, Piu foi prata nos 

400 metros rasos do 

Grand Prix da Hungria.

Homenagens no enterro de Lo
Por Fábio Pescarini (FP) 

A lutadora de jiu-jítsu Mar-
cela Lima vestiu seu quimono 
azul nesta segunda, mas, dife-
rentemente do que faz normal-
mente, não iria enfrentar ne-
nhum adversário de luta, mas 
homenagear um ídolo.

Marcela e outros inúme-
ros lutadores atenderam a um 
pedido de Fátima Lo e foram 
uniformizados ao velório do 
campeão mundial Leandro Lo, 
morto no domingo (7), com 
um tiro na cabeça. O corpo foi 
velado e enterrado no Cemité-

rio do Morumbi, em São Paulo, 
em cerimônia restrita.

O atleta foi baleado após 
um desentendimento em um 
show. O tenente da Polícia Mi-
litar Henrique Otavio Olivei-
ra Velozo, que se entregou no 
início da noite de domingo (7) 
após a Justiça decretar sua pri-
são temporária por 30 dias.

Segundo o advogado da fa-
mília do lutador, Velozo teria 
provocado o atleta e acabou 
sendo imobilizado por Lo. O 
homem teria, então, sacado 
uma arma e disparado na cabe-
ça do lutador.

Missões Petro na Colômbia
Primeiro presidente de esquerda assumiu o poder

Rival de Isaquias para Paris?

Trégua após 44 mortes em Gaza
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Norma sancionada pelo presidente confere mais flexibilidade ao Executivo

Nova versão da LDO 
facilita liquidação

Vale Gás começa 
a ser pago hoje
Benefício deverá contemplar 

cerca de 5,6 milhões de famílias

Caso haja desistência do 
credor original ou ocorra resci-
são contratual, a liquidação de 
restos a pagar não processados 
poderá favorecer um credor 
diferente daquele indicado na 
nota de empenho respectiva.

Essas é uma das principais mu-
danças constantes da nova norma 
que altera a Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) de 2022, san-
cionada pelo presidente Jair Bol-
sonaro, que também veta “atos de 
gestão orçamentária, financeira e 
patrimonial, no âmbito do SIAFI, 
após 31 de dezembro deste ano, 
relativos ao exercício encerrado, 
exceto quanto se tratar de proce-
dimentos relativos à inscrição dos 
restos a pagar e ajustes de registros 
contábeis patrimoniais, para fins 
de elaboração de demonstrações 
contábeis”. 

Para melhor entendimento, 
SIAFI é a sigla para o Sistema 
Integrado de Administração Fi-
nanceira do Governo Federal é 
o sistema contábil, desenvolvi-
do pelo Serviço Federal de Pro-
cessamento de Dados (Serpro), 
que visa processar, controlar e 
promover a execução financei-
ra, patrimonial e contábil do 
governo federal.

Entre os vetos mais rele-
vantes da nova LDO, destaque 
para aquele relativo ao disposi-
tivo que permitia a liquidação e 
o pagamento de restos a pagar 
não processados, em fonte de 
recurso diversa daquela origi-
nalmente prevista na respectiva 
lei orçamentária anual. 

Também vetado foi o tre-
cho referente à Política Nacio-
nal de Mobilidade Urbana, por 

não guardar “compatibilidade 
com o conteúdo da LDO”, no 
entendimento do Executivo. 
Tanto a nova LDO quanto os 
vetos, encaminhados ao Legis-
lativo, constam do Diário Ofi-
cial da União (DOU) da últi-
ma sexta (5).

Reajuste apertado 
De acordo com a propos-

ta de Orçamento para 2023, a 
ser remetida, no dia 31 deste 
mês, pelo governo federal ao 
Congresso Nacional, a reserva 
orçamentária destinada ao rea-
juste salarial dos servidores está 
limitado ao montante de R$ 12 
bilhões, além de não estabele-
cer percentuais de eventuais 
aumentos. Os vencimentos do 
funcionalismo estão congela-
dos desde 2019. 

União paga 
R$ 400 mi 
em dívidas 
de estados

Somente em julho último, 
a União pagou R$ 400,56 mi-
lhões em dívidas atrasadas de 
estados, segundo apontou o 
Relatório de Garantias Honra-
das pela União em Operações e 
Recuperação de Contragaran-
tias.

A informação foi dada, on-
tem (8), pelo Tesouro Nacio-
nal, ao acrescentar que, desse 
total, R$ 162,95 correspon-
deram a débitos não quitados 
pelo estado de Minas Gerais; 
R$ 106.67 do Rio de Janeiro; 
R$ 77,46 milhões de Goiás e 
outros R$ 53,47 milhões do 
Rio Grande do Sul. 

Desde o início deste ano, 
chega a R$ 5,02 bilhões o mon-
tante de dívidas de estados, pa-
gas pela União. Nesse período, 
os maiores valores correspon-
deram aos estados de Minas 
Gerais (R$ 1,97 bilhão); Rio de 
Janeiro  (R$ 1,9  bilhão); Goi-
ás (R$ 723,04 milhões); Rio 
Grande do Sul (R$ 399,23 mi-
lhões) e Rio Grande do Norte 
(R$ 15,50 milhões),  

Somente em dívidas garan-
tias, desde 2016, a União já 
efetuou um pagamento global 
equivalente a R$ 46,93 bilhões. 
Tais garantias correspondem a 
ativos oferecidos pela União – 
que é representada pelo Tesou-
ro Nacional – com o objetivo 
de cobrir eventuais calotes em 
empréstimos e financiamentos 
contraídos pelos estados, muni-
cípios e demais entidades, junto 
a bancos nacionais ou institui-
ções estrangeiras, a exemplo do 
Banco Mundial e o Banco Inte-
ramericano de Desenvolvimen-
to (BiD).  

Na qualidade de ‘garanti-
dor’ das operações, o Tesouro 
é acionado por credores, caso 
permaneça pendente de paga-
mento alguma parcela de finan-
ciamento contraído.

A princípio previsto para 
ocorrer somente a partir do 
próximo dia 18 – e finalizado 
a 31 deste mês – o pagamento 
do Auxílio Gás, no valor de R$ 
110, começa a ser feito hoje (9) 
a R$ 5,6 milhões de famílias.  

A previsão é que o benefí-
cio – que corresponde ao valor 
médio integral da unidade do 
botijão – seja pago em agosto 
corrente, setembro e outubro. 
A partir de janeiro de 2023, o 
auxílio volta a equivaler a 50% 
do valor médio do botijão de 
gás de 13 kg.

O auxílio gás integra a cha-
mada PEC Kamikaze, incluiu 
a elevação, de R$ 400 para R$ 
600, do Auxílio Brasil, além de 
contemplar com voucher em 
torno de R$ 1 mil o segmen-
to dos caminhoneiros e outro 
auxílio específico para taxis-
tas. No total, o custo da PEC 
somaria hoje R$ 41,2 bilhões 
– R$ 1,05 bilhão, apenas com 
o vale-gás. 

Entre as regiões, o Nor-
deste é a que apresenta maior 
número de beneficiários, com 
2,7 milhões de famílias cadas-
tradas a receber o benefício em 
agosto. Em segundo lugar, vem 
o a região Sudeste, com 1,8 mi-
lhão de famílias; seguido pelo 

Norte (545 mil), Sul (356 mil) 
e Centro-Oeste (180 mil). 

Se considerados os estados, 
São Paulo é o que possui maior 
número de famílias atendidas, 
(748 mil); seguido pela Bahia 
(711 mil); Rio de Janeiro (512 
mil); Minas Gerais (491 mil), 
Pernambuco (449 mil) e Ceará 
(406 mil). 

Do contingente global de 
5,6 milhões famílias contem-
pladas, cerca de 4,8 milhões 
(86%) têm a mulher como res-
ponsável.

Para aferir o valor do bene-
fício a ser concedido, a Agên-
cia Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP) divulga todos os me-
ses, até o 10º dia útil do mês, o 
valor médio do preço nacional 
do botijão de 13kg de GLP, re-
lativo aos seis meses anteriores 
referentes.

Aquelas famílias que rece-
bem outros benefícios, com o 
Auxílio Brasil, também fazem 
jus ao Auxílio Gás. 

Igualmente podem receber 
o benefício do gás:  

1 - Famílias inscritas no 
Cadastro Único para Progra-
mas Sociais do governo federal 
(CadÚnico), com renda fami-
liar mensal per capita menor 

ou igual a meio salário mínimo 
nacional (R$ 606); 

2 - Famílias que tenham en-
tre seus membros residentes no 
mesmo domicílio quem receba 
o Benefício de Prestação Con-
tinuada da assistência social, 
o BPC, que prevê um salário 
mínimo mensal (R$ 1.212) 
à pessoa com deficiência e ao 
idoso com 65 anos ou mais que 
comprovem não possuir meios 
de prover a própria manuten-
ção nem a família;

3 - Terão prioridade, famí-
lias com mulheres vítimas de 
violência doméstica que este-
jam sob o monitoramento de 
medidas protetivas de urgên-
cia”.

Como já veiculado pelo 
Correio da Manhã, os paga-
mentos do vale-gás ocorrem 
sempre em meses pares, nas 
mesmas datas das parcelas do 
Auxílio Brasil, com base no 
final do Número de Identifica-
ção Social (NIS). 

Importante lembrar que os 
mesmos cartões e senhas utili-
zados para o saque do Auxílio 
Brasil podem ser utilizados 
para o recebimento do Auxí-
lio Gás, que também pode ser 
pago por meio de poupança 
digital do Caixa Tem.


